



Arquitectura

NOMBRE DEL ALUMNO: Antonio De Jesús López López

NOMBRE DEL DOCENTE: Jorge David Oribe Calderón

MATERIA: Introducción al Urbanismo y Análisis del Sitio

CARRERA: Arquitectura

CUATRIMESTRE: 6°

EL URBANISMO Y LA PLANIFICACIÓN.

En el presente ensayo trataremos sobre el Urbanismo, tiene como fin la modelación y remodelación de las ciudades, por lo cual se enfoca en el estudio de las ciudades para lograr un diseño del ámbito espacial donde se desenvuelven las actividades sociales del hombre, el urbanismo se puede definir como una técnica para organizar y racionalizar las aglomeraciones urbanas, en otras palabras, el urbanismo puede considerarse una forma de planificar ciudades, de modo que las casas, los edificios y los espacios públicos dialoguen en armonía, por lo tanto, la gran misión del urbanismo es crear ciudades que sean más agradables para vivir, basadas en la planificación, el orden y la organización. Por otro lado, es importante saber que el urbanismo tiene que ver con la arquitectura, ya que comprende la organización de los proyectos creados por ella.

El urbanismo se proyecta para la sociedad, de manera que se da prioridad al bienestar colectivo por encima de los intereses particulares. Si el arquitecto identifica una casa por la forma, el urbanista la identificará por el número de miembros que la habitan. El urbanismo está constituido por una serie de disciplinas diferentes que se reúnen en torno al estudio de la ciudad, las disciplinas se dividen en tres grupos los cuales son: **Ciencias de la tierra:** Geografía, Climatología, Geología, Edafología, Topografía, Biología, Zoología, Agronomía. **Ciencias sociales:** Economía, Sociología, Demografía, Antropología, Psicología, Ciencias políticas. **Disciplinas instrumentales:** Derecho, Ingeniería, Arquitectura, Administración. Por otro lado, hablaremos sobre la evolución conceptual con respecto al urbanismo, el cual hace referencia a la forma en que ha cambiado la idea acerca de lo que es el urbanismo, cómo se entendía y cómo se entiende en la actualidad. El urbanismo surgió cuando el hombre empezó a vivir en ciudades; entonces se dice que hay un urbanismo natural o instintivo, por lo que también encontramos lo que es la evolución conceptual, la cual hace referencia a la forma en que ha cambiado la idea acerca de lo que es el urbanismo, cómo se entendía y cómo se entiende en la actualidad, por otra parte, el concepto de urbanismo ha variado en la historia, de modo que se pueden distinguir varias etapas en su evolución. Existe un esquema de la evolución conceptual del urbanismo la cual es: Urbanismo natural, Urbanismo empírico, Urbanismo funcionalista-industrial y Urbanismo moderno. Existen procesos de planificación en el urbanismo en el que encontramos: Proceso de evaluación que es un proceso que permite

retroalimentar y revisar constantemente la planificación. Proceso de planificación, que se entiende como sinónimo de planeación y de planeamiento, el cual es un sistema encaminado a determinar la acción futura, según una secuencia definida de etapas. Además, es un método para plantear y resolver los problemas sociales que se materializa en obras concretas y es producto del llamado trabajo de un equipo interdisciplinario.

En conclusión, la arquitectura es un reflejo de la sociedad; pues gracias a ella se revelan la cultura y la forma de vida de sus habitantes. Por lo tanto, la arquitectura es una extensión del ser; la cual influye e impacta directamente en la vida de las personas y en el paisaje. Y el reto que debe proponerse el urbanismo como ámbito de reflexión e intervención es, pues, el de articular formas, medidas, pautas y metodologías para la recuperación de la ciudad como construcción verdaderamente colectiva. Los arquitectos son responsables de encontrar equilibrio entre belleza y funcionalidad. Una edificación debe ser visualmente agradable y a la vez considerar los objetivos funcionales para los que se creó, facilitando la vida a quienes se benefician de ésta. Por más que la arquitectura trabaje una edificación independiente, no puede dejar de considerar el medio donde será insertada. La arquitectura es un arte y, siendo así, una construcción debe armonizar con todo lo que rodea, sin dejar de lado su funcionalidad, de esta forma la obra de arte podrá ser apreciada como tal. Un buen proyecto de arquitectura debe hacer antes un estudio de urbanismo para que las nuevas edificaciones revaloricen el lugar donde serán construidas.

Bibliografía:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LAR/8df616574561dae66f65235fc90f7bd9LCLAR601%20INTRODUCCION%20AL%20UBANISMO%20Y%20ANALISIS%20DE%20SITIO.pdf>.